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Elternverein der Volksschule Zeiselmauer 

Protokoll der Elternvereinssitzung am 03.11.2014 

 

Beginn: 19:35 Uhr 
Ort: GH Römerstube Zeiselmauer 
 
Vorstand anwesend:      
Rupert Wychera – Obmann (KEV 2b) 
Christa Geiger – Obmann Stv. (KEV 1a) 
Michaela Siebenhaar – Schriftführerin  
Martin Stradal-Angelo – Schriftführerin Stv 
Doris Holzmann – Kassierin  
Alex Michtner – Kassierin Stv. (KEV 3b) 
Günther Sommer – Rechnungsprüfer 
Marianne Hyrtl – Rechnungsprüfer Stv (KEV 1b) 

 
 
Klassenelternvertreter anwesend:  
Roswitha Wachtler – KEV 4a 
Karin Roiser – KEV Stv. 2a 
Tina Knopp – KEV 3a 
Claudia Feigl-Sturmlechner – KEV 4b 
Walter Sefcsik – KEV Stv 3a 

 
 
Tagesordnung: 

1 BEGRÜßUNG DURCH DEN OBMANN 

2 PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG 
wird einstimmig angenommen 

3 SCHULGEMEINDEAUSSCHUSS VOM 20.10. 
Rupert Wychera war anwesend und berichtet, dass die Fassade auf der Seite 
der Schulgasse erneuert werden soll. 

4 BEREITS FIXIERTE TERMINE: 

 06.11. – Buffet beim Vortrag der gesunden Gemeinde „Was tun bei Notfällen im 
Kindes- und Jugendalter?“ 

Spenden direkt an Frau Ohnewas abliefern: Christa Geiger und Doris Holzmann 
– Aufstrich, Walter Sefcsik – Knabbereien, Michaela Siebenhaar – Brot; 
Getränke sind noch genügend vorhanden. Betreuung des Buffets: Michaela 
Siebenhaar 

 7.11. – Tag des Apfels 
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Betreuung durch Claudia Feigl-Sturmlechner, Marianne Hyrtl und Michaela 
Sibera-Blaha 

 13.11. – Infoabend NMS Wördern 

 14.11. – Tag der offenen Tür in den Gymnasien Tulln und Klosterneuburg 

 21.11. – Tag der offenen Tür NMS Wördern und Musikmittelschule Tulln 

 22.11. – Adventmarkt Muckendorf 

Betreuung der Spielestation durch Christa Geiger und Doris Holzmann 
Rupert Wychera fragt nach wegen Sponsoring – letztes Jahr Fa. Steuerwald 
und Dorferneuerungsverein Muckendorf 

 28.11. – Tag der offenen Tür Sportmittelschule Tulln 

 29.11./30.11. Adventmarkt in Zeiselmauer 

genauer Zeitplan lag nicht vor, geplant ist am Samstag Nachmittag eine 
Spielestation im Bewegungsraum – Betreuung durch Karin Roiser und Michaela 
Siebenhaar. Michaela Siebenhaar organisiert die Spielmaterialien. 
 
Nachtrag: Rupert Wychera hat bereits mit der Gemeinde gesprochen, die 
Spielestation wird ab 15:00 angeboten. 

 15.01. – Buffet beim Vortrag der gesunden Gemeinde 
„Nahrungsmittelunverträglichkeiten“ 

 11.02. – Buffet beim Vortrag der gesunden Gemeinde „Schüsslersalze“ 

 25.04. – Friedenslauf  

Organisation Rupert Wychera - Details werden in der nächsten Sitzung im 
Jänner besprochen. 

 Anfang Mai – Tag der Sonne 

Von der Solarbranche organisiert, Veranstaltung zum Thema Sonne und 
erneuerbare Energien – Entscheidung einer Teilnahme bzw. Details werden in 
der nächsten Sitzung im Jänner besprochen. Rupert Wychera wird bei Frau 
Poster nachfragen, ob eine Teilnahme im heurigen Jahr in den Terminplan 
passt und ggf. auch die Kindergärten involvieren. 

 Juni – Termin folgt noch – Sportveranstaltung Dreikampf 

Organisation Alex Michtner – Details werden in der nächsten Sitzung im Jänner 
besprochen. 

 Ev. Buffet bei der Vortragsreihe von Dr. Oliver Merl / gesunde Gemeinde 

nur, wenn die Vorträge nicht in der Römerhalle stattfinden. 
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5 FINANZEN 

5.1 Konto Raika 
Es wurde bereits ein Konto auf der Raika mit Onlinebanking eröffnet, das 
Sparbuch wird im Jänner aufgelöst und auf das Konto eingezahlt. 

5.2 Frage nach Sinnhaftigkeit des Zahlscheins 
Idee in Zukunft nur mehr einen Elternbrief auszuschicken, auf dem die 
Bankdaten ersichtlich sind, da die Zahlscheine EUR 15,- pro Jahr kosten und 
sehr viel über Onlinebanking gemacht wird und die Zahlscheine daher nicht 
notwendig sind.  
Einwand, dass die Eltern ev. auf die Überweisung vergessen, da Zahlschein 
eine gewisse Erinnerungsfunktion hat. Abstimmung bei der nächsten Sitzung. 

5.3 Zahlungseingänge 
Zahlscheine wurden vor knapp 3 Wochen ausgeteilt – es fehlen noch viele 
Einzahlungen – KEVs haben eine aktuelle Liste bekommen, Reminder erst 
Ende November. Doris Holzmann kontaktiert zeitgerecht die KEVs, die die 
Erinnerung übernehmen. Es sollte bereits ein Schreiben existieren – Rupert 
Wychera schaut in seinen Unterlagen nach. 
 
Nachtrag: Das Schreiben wurde bereits adaptiert und an die 
Klassenelternvertreter weitergeleitet. 

6 UNTERSTÜTZUNG DER KLASSEN 

6.1 € 200,- pro Klasse – 1., 2. und 4. Klasse 
einstimmig – KEVs werden gebeten, mit den Lehrern diesbezüglich Kontakt 
aufzunehmen 

6.2 Unterstützung des Gewaltpräventionsprojekts der 3. Klassen 
einstimmig 

6.3 Musical 
Frau Direktor Poster hat um Unterstützung für das geplante Musical gebeten: 
Buffet – ja 
Kosten für die Rechte der Aufführung - € 180,- / Alex Michtner schlägt vor, dass 
man erst bei der Schulgemeinde um finanzielle Unterstützung ansuchen sollte! 
Rupert Wychera wird dies mit Frau Poster klären. 

7 BAHNHOFSPIELPLATZ ZEISELMAUER 
Spielplatz – € 570, die für den Bahnhofspielplatz gesammelt wurden - 
Bürgermeister Roch hat nachgefragt, ob es das Geld noch gibt. Er bietet eine 
Plakette auf einer Bank am Spielplatz an, sodass der Elternverein hier präsent 
ist. Alex Michtner wird die Plakette organisieren. 
Dafür will der Elternverein einen Bericht samt Foto im Amtsblatt – Michaela 
Siebenhaar wird das an die Gemeinde weiterleiten. 
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8 HOMEPAGE – FOLDER – FACEBOOKSEITE – BEWERBUNG 
VON VERANSTALTUNGEN 

8.1 Neue Hompage 
Rupert Wychera hat über das Gratistool Jimdo eine Homepage erstellt und sie 
gemeinsam mit Martin Stradal und Michaela Siebenhaar „gefüttert“. 
www.elternverein-vszeiselmauer.jimdo.com 
Alle Anwesenden werden gebeten, die Seite durchzuschauen und ev. 
Vorschläge für Änderungen in den nächsten Tagen an Rupert Wychera 
weiterzuleiten. Wenn es keine Einwände gibt, kontaktiert Rupert Wychera 
Martin Hackl, der bisher die Betreuung der EV-Teils auf der VS Zeiselmauer 
Seite inne hatte, damit er die alte Seite stilllegt und direkt auf die neue Seite 
verlinken kann. 
 
Eintragungen/Änderungen für die Homepage vorerst durch Rupert Wychera, 
Michaela Siebenhaar und Christa Geiger. 

8.2 Fotopolicy 
Im Schulforum wurde die Veröffentlichung von Fotos inklusive Namen 
einstimmig beschlossen. Im nächsten Jahr sollte diese Abstimmung auch die 
EV-Homepage beinhalten – heuer stützen wir uns auf den Beschluss des 
Schulforums. 
Bitte an alle: Bei Veranstaltungen Fotos machen – eher allgemein halten, bei 
Einzelfotos bitte Genehmigung für Veröffentlichung erfragen! 
Bitte Fotos mit einem kleinen Bericht möglichst rasch nach der Veranstaltung 
an Rupert Wychera oder Michaela Siebenhaar, damit diese die Inhalte in die 
Homepage einspeisen können. 

8.3 Frage nach „Newsletterversand“  
Verteiler der Interessenten vom letzten Jahr nicht mehr aktuell – tlw. haben 
Leute Mails 3 x bekommen, da sie in mehreren Verteilern waren. Daher 
Einigung auf folgende Vorgangsweise: 
 
Verteiler Vorstand und KEV bekommen die Mails, KEVs leiten diese an die 
Klasseneltern weiter – so ist gewährleistet, dass jeder unsere Infos bekommt 
und Mehrfachsendungen werden auf Doppelfunktionen Vorstand und KEV 
reduziert. 
Im Protokoll bzw. dem Begleitmail sollte immer der Link zu den Terminen auf 
der Homepage angeführt werden. 

8.4 Folder 
Frage, ob dieser in der bestehenden Form überhaupt noch Sinn macht / 
notwendig ist. 
Vorschlag: Gestaltung in A4 als download – ohne Fotos vom Vorstand 
 
Michaela Siebenhaar wird die Gestaltung übernehmen 

8.5 Veranstaltungen der gesunden Gemeinde 
Veranstaltungen der gesunden Gemeinde, wo der EV ein Buffet anbietet 
werden auch auf der FB-Seite beworben. Eigene Veranstaltungen sowieso. Bei 
der Bewerbung von eigenen Veranstaltungen übernehmen Christa Geiger und 
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Doris Holzmann die Bewerbung in Muckendorf / Wipfing. 
 
Rupert Wychera sucht Kontakt zu den Elternvereinen der umliegenden 
Schulen, damit diese auch über unsere Veranstaltungen informiert werden. 
Diese Art der Bewerbung haben wir vor 2 Jahren angefangen, beim 
Lernschwächenvortrag waren auch einige externe Gäste anwesend, die über 
diese Schiene gekommen sind. 

9 FLOHMARKT 
Es sollte die grundsätzliche Entscheidung gefällt werden, ob wir einen 
Flohmarkt machen wollen, dieser sollte dann regelmäßig jedes Jahr stattfinden. 
Es macht wenig Sinn, einen Termin im Herbst zu wählen – Konkurrenz zu NMS 
Wördern. Idealerweise ein Termin im Frühjahr, Sonntag – 08:00 – 12:00, länger 
macht keinen Sinn. Ev. mit Familienmesse koordinieren, damit mehr Leute 
kommen. Bei Schönwetter können auch Stände im Schulhof stehen. 
Heurigengarnituren kann Rupert Wychera organisieren. 
Kostenlose Bewerbung über NÖN, Bezirksblatt, www.flohmarkt.at etc. 

10 IDEENSAMMLUNG FÜR PROJEKTE / VORTRÄGE / 
AKTIVITÄTEN 

10.1 Medienkompetente Eltern  
Stichwort: Internet, Smartphones, TV, Games 
Martin Stradal-Angelo hat sich bereits erkundigt und zwei Angebote eingeholt: 

 

Safer Internet: 
Kosten für den Vortrage 80,- + An- und Abreise + MWST 
Standardpaket – 1 Abend – bei Interesse kann ein zweiter Abend angeboten 
werden, der in die Tiefe geht 
 
Hilfswerk: 
bietet eine Vortragsreihe an / Internet + Handy, TV – pro Abend 250,- 
Rupert Wychera meint, dass es sinnvoller ist, bei Spezialthemen in die Tiefe zu 
gehen, was bei einem 2 Stunden Vortrag nicht möglich ist. Daher eindeutige 
Präferenz für eine Vortragsreihe. 
 
Damit kann ein Budgetrahmen geschaffen werden kann, Nachfrage bei 
gesunder Gemeinde Muckendorf (Christa Geiger) und Zeiselmauer (Marianne 
Hyrtl), ob es ev. in diesem Jahr noch Geld gibt, mit dem dieses Vorhaben 
unterstützt werden kann. Bzw. nachfragen, ob eine Unterstützung im Jahr 2015 
möglich wäre. Ebenso Nachfrage bei der Volksschulgemeinde (Rupert 
Wychera). Zusätzlich Sponsoring von außen – bitte überlegen, wer jemanden 
kennt, der in Frage kommen könnte und aktiv nachfragen. 
Martin Stradal-Angelo wird gebeten, Details auszuarbeiten, damit Rupert 
Wychera die Volksschulgemeinde kontaktieren kann. 

10.2 Stichwort „Lebensraum für die Jugend in Zeiselmauer – Wolfpassing / 
Muckendorf – Wipfing, Volksschule „Quo vadis?“ 
Idee vor der Wahl eine Veranstaltung zu organisieren, wo sich die politischen 
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Parteien zu Themen, die unsere Kinder betreffen, äußern können. 
Idee wird grundsätzlich als sehr gut befunden, jedoch auch die Gefahr besteht, 
dass der Elternverein in ein politisches Lager gesteckt wird. 
Zeit für die Organisation und Planung wird knapp, im Prinzip müsste das 
Konzept Ende November stehen, damit es im Dezember den Parteien 
präsentiert werden kann, mit den diversen Veranstaltungen im Dezember wird  
Alternatividee: Veranstaltung nach der Wahl organisieren, wenn sich die neuen 
Gemeinderäte konstituiert haben und so die Möglichkeit besteht, auf einer 
sachlichen Ebene zu diskutieren. 
Überlegungen: Welche Themen können interessant sein – jeder möge bitte 
seine Ideen notieren, damit in der nächsten Sitzung die Detailplanung mit 
Inhalten und Terminen besprochen werden kann. 
 

11 SONSTIGES 

11.1 Englischkurs in Volksschule  
Marianne Hyrtl fragt nach, ob es möglich ist, eine Alternative zu diesem Kurs 
anzubieten – der Kurs von Sonja Oitzl läuft mit Ende des Schuljahres aus und 
findet nur mehr in den vierten Klassen statt. 
Roswitha Wachtler, Marianne Hyrtl und Christa Geiger kennen mögliche 
Anbieter und fragen nach. Infos an Rupert Wychera 

11.2 Schulausstattung Kappen / T-Shirts 
wäre wünschenswert für die diversen Schul(sport)veranstaltungen – 
Finanzierung muss noch besprochen werden. 
Kostenvoranschläge einholen für 150 T-Shirts inkl. Druck 
Überlegen ob jemand Sponsoringpartner kennt 

11.3 Schulmilch 
Marianne Hyrtl wurde angesprochen, dass oft nicht konsumierte Schulmilch im 
Schulhaus herumsteht und ob es nicht möglich ist, diese in den Hort zu bringen. 
Nachtrag: Frau Dir. Poster hat bereits bestätigt, dass dies ohnedies so 
gehandhabt wird. 

 

 
Ende der Sitzung 22:03 

 
 

Nächster Sitzungstermin 

 
19.1.2015 – Ort wird noch bekannt gegeben 
 
Es wird dringend ersucht, dass bei den Elternvereins-Sitzungen von jeder Klasse ein 
Vertreter dabei ist – bitte haltet Euch die Termine entsprechend frei bzw. stimmt 
Euch mit Euren Stellvertretern ab. Falls dies nicht möglich ist, bitte Protokoll lesen 
und gegebenenfalls bei Anwesenden nachfragen und Informationen an die Eltern 
weiterleiten. 

 
Für das Protokoll: 
Michaela Siebenhaar 
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